## 【市長との地域懇談会 記録】

開催日 平成 29 年 1 月 19 日 (木)

地区 城田小学校区

会場
JA伊勢城田支店会議室

参加者数 31人



### 《質問・意見》

坂東にある菱川が大雨のたびにここ3年間堤防まであと50cmのところまで水位が上がってきている。一方、汁谷川はそのようなことはない。どうしてそうなるのか。和合橋(伊勢玉城線と菱川が交差するところの橋)から坂東地内の人道橋までの400mの間で土手が崩れてかなりの量の土砂が堆積しており本来10mくらいの川幅が通常1m弱ぐらいしかない。そのことにより豪雨で川の氾濫が起きるのではないか。菱川の沿川沿いから大きな災害になる。

この件に関して、9月15日連絡協議会で「急を要する菱川の洪水対策について」の要望書を市に提出して話を聞いた(連絡協議会会長、副会長2人、中須区長)。農林水産課は予算が少ないので土手の改修はできないとのことだった。今まで何度もお願いをしているが予算がないということで放置されている。はたしてそれでいいのか。 氾濫が起こったら住民訴訟にもなりかねない。

一方、県道を境に菱川の下流側と上流側の管理する課が違う。下流側の小俣の土手のり面はコンクリートで川底は土砂の堆積はしていない。一方坂東中須側の土手のり面は土で土砂が堆積している。小俣町のほうはなぜきれいか。小俣側は維持課の管理で予算があるが、坂東側は農林水産課の管理で予算が少なく放置されている。同じ川なのになぜ分離して管理が必要なのか。昭和初期なら農業排水路だったが、現在は住宅地で生活用である。少なくとも中学校あたりまで維持課で管理してコンクリート化して浚渫をして欲しい。

菱川沿いに幹線道路の計画があるが、菱川沿いに作るのであれば路肩を直さないといけない。なぜそれにあわせて土手の改修ができないのか。市の仕事があまりにもセクト主義ではないのか。

道路を作るにあたっての菱川の土砂、のり面土手の改良など、そして防災の洪水が起きないということを考え、セクト主義にならず維持課、基盤整備課、農林水産課など色んな分野を交えて討論をして早急に菱川の泥あげ、改修に取り組んでほしい。予算がまだ間に合うのかどうかわからないが早急に取り組んで欲しい。

## 《回答》【市長】

1/22 のまんぷくウオークに行く。その際、現場を見て話を聞くのでご案内いただきたい。

### ≪質問・意見≫

(今の土砂を捨てるところがないという話から関連して)

防災訓練をしている中で思うことであるが、実際の地震が起こって家屋が倒壊したときの土砂等物理的なものをどこに捨てるのか。(菱川の浚渫にあたり、)農林水産課に聞くと実際にはどこもないということだが、市としてどう考えているのか。

## 《回答》【市長】

おそらくおける所にまず置くということになるのではないかと思うが、後日きちんと確認して回答する。

### ≪質問・意見≫

農業についての要望である。遊休地や放棄地が非常に多くなっている。担い手不足もあり毎年作ってほしいといわれて困っている。肥よくな土壌でいい米が取れるが荒らされているのが現状。上地みどりグループでも全農家にアンケートをして一生懸命しているが、現状では遊休地が増えてくるだけである。法人化や集団営農など市でも真摯に取り組んでもらいたい。やり方を知らない人も多い。すすめたいと思っているのでよろしくお願いしたい。

# 《回答》【市長】

農業漁業の後継者問題は頭が痛いところである。集団でやっていく方向でいいと理解しているので引き続き応援したい。

#### 《質問·意見》

栗野団地と県営団地からの車が、以前は車が通れなかったが農道を走るようになった。 狭い農道だが今は通るのが当たり前になっているがおかしいのではないか。農道に車が止まっていたら、別の道へ回ってくれてもいいのではないか。 4、5日前にも市から見に来てもらった。

## 《回答》【市長】

また日曜日(1/22)に見せてもらう。

### 《質問·意見》

宮川河川敷公園について聞きたい。先日市の担当者からたたき台を作るための案の説明を受けた。平成23年8月時の案とあまり変わりがなかったが、その間どんな作業をしていたのか。また、未買収地の上にも案があり未買収地は解決する目処があるのか。あるとしたら何年後か教えてほしい。

# 《回答》【市長】

現状はなかなか進んでいなくて申し訳ない。未買収地のあては立っていない状況だが、 段階的に公園化や遊歩道化など前向きに進めている。ようやくパースができてきたのでで きる限り国の予算を引っ張ることができないか考えている。前向きに取り組んでいるので ご理解をよろしくお願いしたい。

# ≪質問・意見≫

(関連で)河川敷公園について、本当に今までなされていない。絵に描いた餅。 河川敷でたくさんの人が歩いているが、舗装がされていないところがある。散歩道だけで も舗装してもらえないか。1つでも実際にしてもらうことで、市もやってくれるんだな、 ありがたいなとみんなが理解する。野球場1面からでもできることからすすめてもらえる とありがたい。

# 《回答》【市長】

何とか目に見える形でやっていきたいと思う。